

NOTRE HÔPITAL À LA UNE !

ONPARL2NOU, votre revue d'actualités bimestrielle qui vous présente les derniers articles sur notre hôpital. Dans l'édition de novembre, nous mettons en avant la réouverture du SMR Gériatrie, le premier anniversaire du Pôle de Consultations Externes, ainsi que notre journée portes ouvertes "Forum AVC". Profitez de votre lecture !

JOURNEES FORUM AVC

LA
VOIX
DU
NORD

Edition

Dunkerque

19/10/2023

L'hôpital maritime ouvre ses portes aujourd'hui pour tout savoir sur l'AVC

ZUYDCOOTE. Pour cette première journée « portes ouvertes » organisée par l'hôpital maritime, le thème de l'AVC a été retenu. Cette attaque touchant le cerveau concerne chaque année 140 000 nouveaux cas diagnostiqués.

L'AVC est à l'origine de 60 000 décès par an et représente la première cause de handicap physique chez l'adulte. Dans 85 % des cas, les victimes présentent des facteurs de risques.

En collaboration avec l'hôpital Alexandra-Lepève et le centre hospitalier de Saint-Omer, l'hôpital maritime de Zuydcoote, en particulier le service des soins médicaux et de réadaptation du système nerveux, a souhaité consacrer une journée à destination du grand public.

Il s'agira notamment de savoir



Cette première journée portes ouvertes portera sur l'accident vasculaire cérébral, afin de mieux maîtriser ce fléau.

comment traiter l'AVC en urgence, mieux appréhender les premiers signes, les gestes à réaliser, puis de mieux connaître les soins et la rééducation qui

suivent. Des stands, du dépistage de facteurs de risque et divers temps d'information seront ouverts. ■ **G. D. M.**

Aujourd'hui, de 9 h 30 à 17 h. Ouvert à tous.



JOURNÉE FORUM AVC



Interview

Marie SABLE

Cadre de Santé

SMR SYSTEME NERVEUX

19/10/2023

The screenshot shows a radio broadcast interface for 'RADIO 6'. At the top right, there are buttons for 'ECOUTER LA RADIO', 'DIRECT', and 'WEBRADIOS'. A navigation menu includes 'ACCUEIL', 'LA RADIO', 'L'INFO', 'LE REPLAY INFO', 'JOUEZ-GAGNEZ', 'JEUX WEB', 'TROUVER UN EMPLOI', and 'CONTACT'. The main content area features a large graphic with two stylized brains: the left one contains a clock icon, and the right one contains a lightning bolt icon. Below the graphic, the text reads: 'L'HÔPITAL MARITIME DE ZUYDCOOTE SE MOBILISE POUR PRÉVENIR LES AVC.' and '1^{ère} journée «Portes ouvertes» de l'Hôpital Maritime de Zuydcoote sur le thème de l'Accident Vasculaire Cérébral'. A caption below the graphic states: 'L'hôpital maritime de Zuydcoote se mobilise pour prévenir l'AVC. - crédit : Radio6'. The broadcast is by Sébastien Foissel, dated 19 October 2023, with a duration of 07:44. The text continues: 'Ce jeudi, des professionnels seront présents pour répondre à toutes les questions sur les risques d'accidents vasculaires cérébraux. Comment les prévenir ? Comment réagir rapidement en cas d'AVC et quels sont les nouveaux soins qui existent pour les patients après l'AVC ?' and 'Ce jeudi de 9h30 à 17h, une vingtaine de stands accueilleront le public.'

Radio 6
19 octobre à 09:10 · 🌐

Ce jeudi de 9h30 à 17h, des professionnels seront présents pour répondre à toutes les questions sur les risques d'accidents vasculaires cérébraux.

This is a smaller version of the graphic seen in the screenshot above, featuring the two stylized brains with a clock and a lightning bolt, and the text 'JOURNÉE AVC' and '1^{ère} journée «Portes ouvertes» de l'Hôpital Maritime de Zuydcoote sur le thème de l'Accident Vasculaire Cérébral'. Below the graphic, it says 'RADIO6.FR' and 'L'hôpital maritime de Zuydcoote se mobilise pour prévenir les AVC. Ce jeudi, des professionnels seront présents pour répondre à toutes les questions sur les...'



delta
FM

Interview

Marie SABLE

Cadre de Santé

SMR SYSTEME NER\

delta
FM

INFOS ▾ SPORTS ▾ RADIOS ▾ PODCASTS AGENDA ▾ CONTACT



Comprendre, prévenir et soigner l'AVC, c'est ce jeudi à l'hôpital Maritime

L'établissement vous ouvre ses portes avec des stands, des ateliers et des conférences



Une journée spéciale dédiée à l'AVC
Crédit: Deltafm

Le Hôpital Maritime de Zuydcoote vous ouvre ses portes ce jeudi à l'occasion d'une journée mondiale consacrée à l'accident vasculaire cérébral. De nombreux professionnels de santé seront présents pour vous parler de la prévention, des bons gestes pour éviter que l'accident n'arrive. Vous pourrez aussi apprendre à reconnaître un accident vasculaire cérébral, pour adopter les bons gestes et agir rapidement. Des professionnels seront également là pour vous parler du parcours qui suit l'AVC, de la rééducation à la réinsertion avec notamment la présence d'assistances sociales.

L'un des enjeux, c'est de reconnaître l'AVC et agir rapidement. Chaque minute compte. Marie Sablé, cadre de santé au service SMR de l'hôpital maritime de Zuydcoote.



HÔPITAL MARITIME

Des portes ouvertes pour sensibiliser



Ce jeudi 19 octobre, l'hôpital maritime de Zuydcoote organise des journées portes ouvertes sur la thématique de l'AVC (accident vasculaire cérébral). Toute la journée, de 9 h 30 à 17 h, l'information sera centrée sur les aspects suivants de l'AVC : les premiers signes, les gestes à connaître, la prévention, les soins et la rééducation. Des stands d'information seront en place, ainsi que des conférences publiques et un dépistage gratuit.



ARRIVEE DE MEDECINS

3 hauts-de-france

26/09/2023

Reportage dans le journal
France 3 Hauts de France
de 19h15



1 AN DU PÔLE DE CONSULTATIONS EXTERNES

dunkerquois
Le Phare

18 | **DUNKERQUOIS**

MERCREDI 4 OCTOBRE 2023

04/10/2023

SANTÉ

Le pôle de consultation externe célèbre ses un an

ZUYDCOOTE Le 12 septembre, le pôle consultation externe de l'hôpital maritime de Zuydcoote a célébré ses un an d'ouverture. Bilan et retour sur la création de ce service qui a enregistré plus de 3 000 consultations.

LES FAITS

- Le pôle de consultation externe de l'hôpital maritime de Zuydcoote célèbre ses un an d'ouverture. De nombreuses consultations ont été réalisées depuis.
- Une mesure qui vise à offrir aux patients un meilleur lieu d'accueil, mais aussi à améliorer les conditions de travail des médecins.
- Des travaux sont prévus dans les prochaines années, pour étoffer l'offre de soins de l'hôpital maritime de Zuydcoote.

lephare@lephare.dunkerquois.fr
MARGAUX MARCANT

Offrir un nouveau lieu d'accueil, qui permet des consultations agréables pour tous. Depuis un an, que leur spécialité soit la traumatologie, la neurologie ou les grands brûlés, les médecins peuvent désormais accueillir leurs patients externes dans un pôle de consultation dédié à l'hôpital maritime de Zuydcoote. La rénovation s'est faite de pair avec la modernisation du bureau des entrées et des admissions.

Ces un an d'ouverture sont une véritable réussite pour l'établissement, grâce à l'implication des professionnels de santé. « Nous avons accueilli plus de 2 000 consultations au secteur adultes. Pour les enfants, ce sont environ 1 000 consultations réalisées », précise Dominique Blondiaux, directeur de l'hôpital. Et ces chiffres devraient continuer d'augmenter. « Nos années de référence sont 2018 - 2019, avant le Covid-19. Aujourd'hui, nous n'y sommes pas encore mais nous travaillons beaucoup pour répondre à l'ensemble des demandes de consultations », souligne-t-il.

DES MEILLEURES CONDITIONS POUR L'ÉQUIPE MÉDICALE

L'établissement n'est pas le seul à faire face à une crise de l'hôpital public. En mars dernier, l'hôpital maritime de Zuydcoote avait dû fermer temporairement le service gériatrie. Une réduction du service de soins de suite polyvalent avait aussi été actée par la commission médicale de l'établissement. La cause : une pénurie de médecins.



Le pôle de consultation externe de l'hôpital maritime de Zuydcoote est ouvert depuis un an.

3 000

C'est le nombre de consultations réalisées au pôle de consultation externe de l'hôpital maritime de Zuydcoote. 2 000 adultes y sont venues, le service pédiatrique représente 1 000 rendez-vous.

Aujourd'hui, l'hôpital se reorganise au fur et à mesure. « Sur les quatre derniers mois, nous avons réussi à recruter cinq médecins. Pourtant, ils avaient d'autres offres du secteur privé. Mais le projet de notre hôpital les intéresse, ils savent qu'il y a une possibilité de s'exercer au long cours », avance le directeur. Par l'arrivée de deux nouveaux médecins, Assia et Mohamed Benzouai, le service gériatrique a pu redémarrer son activité mardi

26 septembre. Les premiers patients y ont déjà été admis. Environ 35 lits ont pu être rouverts.

DES PATIENTS SATISFITS

Les retours des patients sont globalement positifs. « Je reçois souvent des résultats de l'équipe qualité, ce qui me permet de prendre connaissance des pistes d'améliorations données par les patients. Quelques-uns d'entre eux réclament des progrès sur des services, par exemple sur le service balnéothérapie. C'est sur le point d'arriver », rassure Dominique Blondiaux. Les domaines d'expertise de l'hôpital maritime de Zuydcoote se développent encore. « Tout cela correspond parfaitement aux besoins du territoire. Nous essayons d'y répondre le mieux possible avec les différents établissements médicaux de l'agglomération », conclut le directeur de l'hôpital.

Des changements à venir pour l'hôpital

L'hôpital maritime de Zuydcoote a été inauguré en 1910. Certains équipements nécessitent donc un rafraîchissement. Voici les changements à prévoir pour les prochaines années :
- le chantier de la balnéothérapie avance. Le dépôt d'un dossier permis de travaux est en cours. Les travaux devaient commencer d'ici à la fin de l'année, pour une livraison début 2025 ;
- un dossier est aussi en cours, à propos de la création d'un nouvel hôpital de jour addictologie. L'hôpital maritime se charge de finaliser l'instruction du permis de construire. Les travaux sont supposés commencer fin 2023 - début 2024, pour une livraison en février 2025 ;
- la modernisation de l'hôpital passe aussi par les équipements. Du matériel de haute technologie est déjà arrivé, comme le dispositif Iseo. Ce dernier permet la rééducation des membres inférieurs, sous forme assistée ;
- pour ces projets de modernisation, l'ARS (Agence Régionale de Santé) apporte son soutien. La prochaine étape consiste à moderniser les prises en charge et les conditions d'accueil du service neurologie. L'ensemble de ces démarches ont pour objectif, selon le directeur, d'améliorer le confort de vie du patient et la qualité de vie du corps médical.

